

25.09.2025 - 11:05 Uhr

Allianz Global Wealth Report 2025: Powering ahead

Wallisellen (ots) -

L'année 2024 marque un autre record pour les actifs financiers mondiaux des ménages privés, avec une augmentation impressionnante de 8,7 %. Il convient de souligner particulièrement la croissance aux États-Unis, qui représente la moitié de l'augmentation mondiale. Cette évolution souligne l'importance des stratégies d'épargne intelligentes, telles qu'elles sont pratiquées aux États-Unis, où deux tiers de la croissance des actifs au cours des dix dernières années proviennent des augmentations de valeur. En comparaison, les Suisses misent sur une épargne assidue, avec 84 % de leur croissance des actifs résultant d'économies supplémentaires. Malgré les approches différentes, les Suisses enregistrent des progrès solides, avec une augmentation de leurs actifs financiers de 4,2 %. Ces tendances montrent de manière impressionnante comment différentes stratégies d'épargne peuvent conduire à un succès financier.

Allianz a présenté aujourd'hui la 16e édition de son "Global Wealth Report", qui examine la situation des actifs et de l'endettement des ménages dans près de 60 pays. L'année 2024 a été une autre année de croissance solide pour l'économie mondiale - et une autre année record pour les actifs financiers des ménages privés: avec une augmentation de 8,7 %, elle a même dépassé la forte croissance de l'année précédente (8,0 %). À la fin de 2024, la valeur totale des actifs financiers avait atteint 269 000 milliards d'euros. Bien qu'il s'agisse d'un nouveau record absolu, mesuré par rapport à l'activité économique, la richesse financière mondiale, avec 283 %, n'est qu'au niveau de 2017.

Croissance made in USA

Au cours des 10 dernières années, les actifs financiers des ménages américains ont augmenté en ligne avec la moyenne mondiale. En 2024, leur croissance a même été encore plus élevée. Cela contraste fortement avec l'Europe occidentale et le Japon, où la croissance a été inférieure de plus de 2 points de pourcentage et de près de 4 points de pourcentage par an par rapport à la moyenne mondiale. "La croissance des actifs financiers aux États-Unis est tout simplement étonnante", a déclaré Ludovic Subran, économiste en chef d'Allianz. "En 2024, la moitié de la croissance des actifs financiers mondiaux a été générée uniquement aux États-Unis. Au cours des dix dernières années, ce chiffre était de 47 %. La Chine, en revanche, a contribué à hauteur de 20 %, tandis que l'Europe occidentale représentait 12 %. Du moins en ce qui concerne les actifs financiers, l'idée que d'autres pays ont exploité les États-Unis est infondée."

Épargnats astucieux et assidus

La détention de valeurs mobilières, en particulier d'actions, est cruciale pour la croissance des actifs. À cet égard, les deux dernières années ont été extrêmement favorables pour les épargnants. Tant en 2023 (11,5 %) qu'en 2024 (12,0 %), les valeurs mobilières ont crû presque deux fois plus rapidement que les deux autres classes d'actifs: assurances/retraites (6,7 % et 6,9 %) et dépôts bancaires (4,7 % et 5,7 %). Cependant, la mesure dans laquelle les investisseurs bénéficient de la hausse des cours des valeurs mobilières varie considérablement d'un pays à l'autre et d'une région à l'autre en raison des structures de portefeuille différentes. Il est remarquable que les ménages nord-américains investissent principalement dans les valeurs mobilières, avec une part de portefeuille de 59 %. En Europe occidentale, par exemple, cette part est d'environ 35 %, et en Suisse, de 31 %. Lors de l'investissement de nouvelles économies, les épargnats américains montrent également une nette préférence pour les valeurs mobilières. En 2024, elles représentaient 67 % des nouvelles économies, contre seulement 26 % en Europe occidentale (Suisse: 43 %). "En ce qui concerne les comportements d'épargne, une comparaison entre les États-Unis et la Suisse est révélatrice", a déclaré Kathrin Stoffel, co-auteur du rapport. "La Suisse a enregistré au cours des dix dernières années une croissance des actifs financiers de 3,3 % par an, ce qui est nettement inférieur à celui des États-Unis (6,2 %). Les nouvelles économies représentaient 2,7 % des actifs financiers existants par an - bien plus qu'aux États-Unis (2,0). Dans le même temps, la contribution des augmentations de valeur n'était que de 16 % - moins d'un quart de celle des États-Unis (67 %). C'est la différence entre des épargnats astucieux et des épargnats assidus."

Solides Suisses

En 2024, le patrimoine brut des ménages suisses a augmenté de 4,2 %, dépassant ainsi la croissance de l'année précédente de 2,6 %. Les principaux moteurs de cette croissance étaient les valeurs mobilières (10,5 %), tandis que les deux autres classes d'actifs n'ont enregistré que de faibles augmentations de 1,3 % (assurances/retraites) et de 2,0 % (dépôts bancaires). Les nouveaux investissements ont augmenté de 27 % pour atteindre 94 milliards d'euros. Les habitudes d'épargne des ménages suisses se distinguent de celles de leurs voisins autrichiens et allemands sur deux points : d'une part, ils restent prudents vis-à-vis des dépôts bancaires, seulement 15 % des nouvelles économies ont été placées dans les banques en 2024. D'autre part, ils continuent d'acheter de nombreux produits d'assurance, qui ont représenté 41 % des nouveaux investissements. Cependant, sur un autre point, ils ressemblent aux épargnants allemands: la majorité des achats de valeurs mobilières (82 %) concernait des fonds d'investissement comme les ETF.

En termes réels, la croissance du patrimoine financier en 2024 était de 3,1 %. Ainsi, le pouvoir d'achat du patrimoine financier était supérieur de 8,8 % au niveau d'avant-crise de 2019. Pour l'ensemble de la région d'Europe occidentale, en revanche, le bilan reste négatif (-2,4 %). La Suisse a mieux surmonté les années d'inflation que le reste de l'Europe.

Les engagements ont continué de croître lentement en 2024, avec une augmentation de 2,1 %, après 1,5 % en 2023. Le patrimoine financier net a finalement augmenté de manière robuste de 5,3 %. Ainsi, la Suisse est restée au 2e rang des 20 pays les plus riches, loin devant les autres pays européens (voir tableau).

Vous pouvez trouver la carte interactive "Allianz Global Wealth Map" ici: <https://ots.ch/nkJ7me>

Vous pouvez trouver l'étude ici: <https://ots.ch/l5YPqs>

Pour de plus amples renseignements:

Allianz Suisse
Nadine Schumann, porte-parole
press@allianz.ch, Tél. 058 358 84 14

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100008591/100935471> abgerufen werden.